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❊ �صنعاء/ �صباأ: 
بالقدس  العُليا  الإسلامية  الهيئة  رئيس  ناشد 
عكرمة  الدكتور  الشيخ  الأقصى  المسجد  وخطيب 
صبري العرب والمسلمين لإنقاذ المسجد الأقصى 
وتخليصه من الأسر، وشد أزر المرابطين في أرض 
المحشر  أرض  القدس  مدينة  والمعراج  الإس��راء 

والمنشر. 
أم��س في  الدكتور عكرمة صبري  الشيخ  وق��ال 
خطبتي صلاة الجمعة بجامع الصالح بصنعاء » أيها 
المصلون أيها الأحبة جئناكم من فلسطين المباركة 
المسجد  المقدس  بيت  وأكناف  المقدس  بيت  من 
الأقصى المبارك أولى القبلتين وثاني المسجدين 
وثالث المساجد التي يشد اليها الرحال، أتيناكم لننقل  
لكم تحيات اخوانكم الركع السجود إلى اخوانهم في 
اليمن الشقيق في اليمن السعيد في اليمن الحكيم. 

الصالح  أتيناكم لنصلي معاً في مسجد   « وتابع 
الذي هو معلم من المعالم الإسلامية ورمز من رموز 
الإسلام في العالم الإسلامي كله فجزى الله خيرا 
من بنى هذا المسجد ومن ساهم في تصميمه وفي 

خدمته«. 
والاع��ت��داءات  الانتهاكات  الاقصى  وت��ن��اول شيخ 

الصهيونية على المسجد الأقصى والقدس والأخطار 
التي تتعرض لها المقدسات الإسلامية والتي كان 
آخرها الانتهاكات التي يتعرض لها المسجد الأقصى 
والتي أدت الى انهيار جزء من جدار السور المتاخم 

لبلدة سلوان. 
وأكد فضيلته أهمية الوحدة لما تمثله من قوة امتثالًا 
لقوله تعالى في سورة الأنبياء )ان هذه أمتكم امة واحدة 
وانا ربكم فاعبدون(,وقوله عز وجل في سورة المؤمنون 
)وإن هذه امتكم امة واحدة وانا ربكم فاتقون( بالإضافة 
الى عشرات الآيات الكريمة التي تدعو الى وحدة الصف 
ونبذ الخلاف والنزاع والشقاق، فضلًا عن تأكيد رسولنا 
الاكرم محمد صلى الله عليه وسلم على الوحدة وحقن 
الدماء وتحريم سفك الدماء .. مبيناً ان الرسول صلى الله 
عليه وسلم عليه وسلم أول من وحد العرب وكانت بداية 
الوحدة في المؤاخاة بين المهاجرين والانصار، وكانت 
المؤاخاة هي التي قامت عليها دولة الإسلام وأصبح 
المجتمع بها صلبا حتى انطلق الاسلام ليس الى سائر 

الجزيرة العربية فقط بل الى اقطار العالم كله . 
كما أكد أهمية عودة المسلمين الى دينهم العظيم 
ليعيدوا اللحمة ولتقوم وحدتهم على تقوى الله سبحانه 
لان في الشتات والتفرق ضعف واذلال حيث يقول سبحانه 

فتفشلوا  ولاتنازعوا  ورسوله  الله  )واطيعوا  وتعالى 
وتذهب ريحكم واصبروا ان الله مع الصابرين(. 

وحذر فضيلته من الخلاف بين المسلمين ,مستشهدا 
 عَليَْهِ وَ�سَلَّمَ الوؤمنون وفي رواي��ة الُْ�سْلِمُونَ 

ُ َّ
لَّى الل بحديث النَّبِيِّ �سَ

دْنَاهُمْ وَيُرَدُّ 
َ
تِهِمْ اأ  دِمَاوؤُهُمْ وَهُمْ يَدٌ عَلىَ مَنْ �سِوَاهُمْ يَ�سْعَى بِذِمَّ

ُ
تَتَكَافَاأ

اهُمْ .. مبينا أن المسلم اذا اعطى وعدا وعهدا  قْ�سَ
َ
عَلىَ اأ

لغير المسلم فعليه احترام هذا العهد وهذا كناية عن ان 
موقف المسلمين ينبغي ان يكون موقفا واحد لامتضاربا 

ولا مختلفا . 
واستغرب الشيخ عكرمة من عدم وجود اتحاد بين 
الدول الاسلامية كحد ادنى كما هو الحال في الاتحاد 
الأوروبي، وقال: »أيها المسلمون نحن كنا ولازلنا دعاة 
وحدة هذا ما يأمرنا به ديننا الإسلامي العظيم ونحن 
ندعو الله عز وجل ان يمن على اليمن بالأمن والأمان 
ويحفظ وحدتها، كما ندعو للأقطار الإسلامية الاخرى 
في السودان وأفغانستان وباكستان والصومال بوحدة 

الصف والكلمة. 
وأض��اف » نحن اح��رى بالوحدة فعقيدتنا واحدة 
وقبلتنا واحدة وديننا واحد قرآننا واحد ورسولنا واحد 
فنحن احرى من غيرنا من الشعوب والأمم الأخرى 

بالاتحاد وأحرى بالوحدة. 

وتطرق الشيخ صبري إلى الأهمية والمكانة التي 
يحتلها المسجد الأقصى وخصوصيته الدينية ، يقول 
عز وجل في سورة الاسراء )سبحان الذي اسرى بعبده 
ليلًا من المسجد الحرام الي المسجد الاقصى الذي 
باركنا حوله لنريه من آياتنا انه هو السميع البصير(.. 
مشيراً إلى دلالة بدء سورة الاسراء بلفظ »سبحان« 
وتفردها بذلك بان الله سبحان وتعالى قادر على 
احداث معجزة فريدة وهي معجزة الاسراء والمعراج 
الحرام  بالمسجد  الاقصى  المسجد  ربطت  التي 
بمكة  القدس  مدينة  وربطت  النبوي  وبالمسجد 
المكرمة والمدينة المنورة فهذه المساجد الثلاثة 

وهذه المدن الثلاث أمانة في أعناق المسلمين. 
وأض��اف » إن وجودنا في ارض فلسطين وجود 
إيماني لنا جذورنا بقرار من رب العالمين وقد دخلت 
العمرية  العهدة  القدس سياسيا من خلال  مدينة 
التي سطرها عمر بن الخطاب رضي الله عنه لاهل 
بيت المقدس، الذي كان يدعو الله ان يفتح بيت 
المقدس على يديه فاجابه الله واستجاب لدعائه 
فأتى عمر ودخل بيت المقدس مشيا على الاقدام 
و لم يدخلها بطائرة ولا بدبابة ولا بمصفحة، دخلها 

آمننا مطمئنا. 
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بوفاة الشخصية ..
تلقين��ا ببال��غ الاس��ى وعمي��ق 
الحزن نبأ وف��اة المغفور له بأذن 
الله تعال��ى اخيك��م نجي��ب احمد 
ناصر الس��لامي، الذي انتقل الى 
جوار ربه بعد حياة حافلة بالعطاء 

من اجل الوطن واداء الواجب.
إننا اذ نعبر عن تعازينا ومواساتنا 
في هذا المصاب نسأل الله العلي 
القدي��ر ان يتغمد الفقيد بواس��ع 
رحمته ويس��كنه فيس��ح جناته.. 
ويلهمك��م جميع��ا اهل��ه وذوي��ة 

الصبر والسلوان. 
“إنا لله وانا اليه راجعون”.

يفتتح أعماله..
الت��ي  والإج��راءات  للقاع��دة   
اتخذتها للحد من نشاط الإرهاب أو 
أعمال التمرد في محافظة صعدة 
أو الأعم��ال التخريبية التي تقوم 
بها عناصر ما يس��مى الحراك في 
المناطق الجنوبية وكذا التحديات 
الاقتصادي��ة وتعزي��ز الق��درات 
التنفيذية لاس��تيعاب المش��اريع 
وإيجاد آليات أكثر فاعلية للتنفيذ 
واعتب��ار المؤتمر انطلاق��ة لبناء 
إس��تراتيجية جديدة لدعم اليمن 

في المجال التنموي .
وأضاف��ت المص��ادر أن الدكتور 
عل��ي محم��د مج��ور س��يطالب 
المجتم��ع الدول��ي بالوق��وف إلى 
جانب اليمن للتغلب على التحديات 
التي يواجهها..وقال��ت إن اجتماع 
لندن الذي يحضره كلُّ من اليمن 
و أمري��كا ودول مجل��س التعاون 
الخليجي والأردن وتركيا والمفوض 
الأعلى للاتحاد الأوروبي وروسيا 
واسبانيا وفرنسا وألمانيا وايطاليا 
وهولن��دا وكندا والأم��م المتحدة 
والبنك الدولي وأمين عام مجلس 
التع��اون الخليجي يش��تمل على 
ثلاثة محاور يتن��اول الأول تبادل 
التحليلات الخاصة بالتحديات التي 
تواجه اليم��ن والدواف��ع المؤدية 
إلى التطرف وإيجاد منهج ش��امل 
لمواجهة ه��ذه التحديات والمحور 
الثان��ي تفعيل برنام��ج الإصلاح 
السياسي والاقتصادي فيما يتناول 
المحور الثالث تحس��ين مس��توى 
الدع��م لليمن ونوه��ت المصادر 
إل��ى أن مخرج��ات المؤتم��ر هي 
بمثابة تدشين لمجموعة أصدقاء 
اليم��ن ومس��اعدته ف��ي مواجهة 
الوضع الاقتصادي والمالي والتزام 
المجتمع الدول��ي بدعم الحكومة 
اليمنية ف��ي الحرب ض��د تنظيم 

القاعدة . 
وفي ختام أعمال المؤتمر يعقد 
وزيرا خارجيتي اليمن وبريطانيا 
مؤتمراً صحفياً مشتركاً يوضحان 

فيه أبرز نتائج المؤتمر .

القربي يبحث..
 من قبل تنظيم القاعدة ودعم 

الحكوم��ة اليمني��ة ف��ي مواجهة 
عناصر التخريب والخارجين على 
القان��ون، مؤكدة ح��ق الحكومة 
اليمني��ة ف��ي مواجه��ة التم��رد 

المسلح ضدها.
الخارجي��ة  وزي��رة  وأك��دت 
الأمريكية دعم الإدارة الأمريكية 
لإنجاح مؤتم��ر لندن للخروج منه 
بنتائ��ج إيجابي��ة ف��ي دعم خطة 
النقاط العشر التي تبناها فخامة 
الأخ رئيس الجمهورية للإصلاحات 

السياسية والاقتصادية.
وق��د أع��رب وزي��ر الخارجي��ة 
الدكت��ور ابوبك��ر القرب��ي ع��ن 
تأكيد اليمن لتعهداتها في حربها 
على الإره��اب والتط��رف اللذين 
يمث��لان تهدي��داً مباش��راً لأم��ن 
اليم��ن و المنطق��ة.. مضيف��اً أن 
الجمهوري��ة اليمني��ة تعم��ل مع 
الولايات المتحدة وش��ركائها في 
المنطق��ة عل��ى تنس��يق الجهود 
المشتركة في دعم اليمن لاتخاذ 
الخطوات المناسبة للحد من هذه 
الظاه��رة.. مؤكداً أن الحرب على 
القاعدة يجب أن تكون مسؤولية 

قوات الأمن اليمنية.
حض��ر المباحث��ات م��ن الجانب 
اليمني سفير بلادنا لدى الولايات 
المتح��دة عبدالوه��اب الحج��ري 
والوزي��ر المف��وض رئيس دائرة 
مكتب الوزي��ر ب��وزارة الخارجية 
عب��د الحكي��م الاريان��ي ومحمد 
أحمد الباشا المستشار الإعلامي 
محم��د  وخال��د  الس��فارة  ف��ي 
الكثيري المستشار السياسي في 

السفارة. 
إل��ى ذلك التق��ى مدي��ر مكتب 
التحقيق��ات الفيدرالي��ة روب��رت 
مول��ر، ف��ي مكتب��ه بواش��نطن، 
معالي وزير الخارجية الدكتور أبو 
بكر عب��د الله القربي. حيث جرى 
بحث العلاقات ومج��الات التعاون 
بين البلدين وفي مقدمتها التعاون 
في مجال مكافح��ة الإرهاب، كما 
ت��م بح��ث العدي��د م��ن القضايا 
والموضوعات التي تهم العلاقات 

بين البلدين.
وخلال اللقاء أشاد مولر بجهود 
اليمن في مجال مكافحة الإرهاب 
وم��ا حققته م��ن نتائ��ج ايجابية 
في هذا المج��ال.. مؤكدا حرص 
الولاي��ات المتح��دة عل��ى تعزيز 
ش��راكتها مع اليمن ف��ي مختلف 
المج��الات ومنها التع��اون القائم 

في مجال مكافحة الإرهاب.
حض��ر المباحث��ات م��ن الجانب 
اليمني سفير بلادنا لدى الولايات 
المتح��دة عب��د الوه��اب عبد الله 
الحج��ري والوزي��ر المفوض عبد 
الحكي��م الاريان��ي رئي��س دائرة 
مكتب الوزي��ر ب��وزارة الخارجية 
وخالد محمد الكثيري المستش��ار 

السياسي في السفارة. 

صائب عريقات..
 الاس��تيطانية عل��ى أراض��ي 

الضفة الغربية المحتلة.

وقال عريقات للصحفيين “قال 
السناتور ميتشل إذا أردنا أن يتم 
مس��اعدتنا للوص��ول إل��ى الحل 
النهائ��ي بإقام��ة الدولتين فعلينا 
اس��تئناف المفاوضات..هن��ا دار 

النقاش الأساسي.”
وأضاف عريقات للصحفيين “هنا 
لا توجد وجهات نظر متطابقة بيننا 
)الفلس��طينيين( وبينهم )الإدارة 
)الإدارة  يعتق��دون  الأمريكي��ة( 
الأمريكية( أنه من خلال استئناف 
المفاوضات سيصار إلى الوصول 
إلى الحل النهائي.” وألقى باللوم 
في الجمود الراهن على الائتلاف 
اليمين��ي بزعامة رئي��س الوزراء 
الإس��رائيلي بنيامي��ن نتنياه��و 
ال��ذي يرف��ض وقف التوس��ع في 
بناء المستوطنات اليهودية حول 

القدس.
وأوض��ح عريق��ات أن الجان��ب 
الفلس��طيني ق��ال لميتش��ل في 
مدين��ة رام الله بالضفة الغربية 
أمس الجمعة “نحن نريد استئناف 
المفاوض��ات وبالتال��ي عليك��م 
)الإدارة الأمريكي��ة( أن تعملوا مع 
الس��يد نتنياهو لإسقاط شروطه 

لاستئناف المفاوضات.”
واكد عريقات أن الفلسطينيين 
يثمن��ون الجه��ود الأمريكية لكن 

نتنياهو أخرجها عن مسارها.
وف��ي مس��تهل تولي��ه منصبه 
قب��ل ع��ام ادرج اوبام��ا تس��وية 
قضي��ة الش��رق الأوس��ط ضمن 
أولويات سياس��ته الخارجية وأيد 
في البداية مطلب عباس بالتجميد 
الكامل للاستيطان قبل استئناف 
محادث��ات الس��لام المتوقفة منذ 

ديسمبر كانون الاول 2008.
ال��ذي  “ان  عريق��ات  واض��اف 
يمن��ع اس��تئناف المفاوضات هي 
الش��روط التي يضعه��ا نتنياهو 
باصراره على استمرار الاستيطان 
واس��تثناء القدس واصراره على 
ع��دم اس��تئناف المفاوض��ات من 
النقطة التي توقفت عندها.” في 
إشارة إلى أواخر عام 2008 عندما 
توقف��ت المحادث��ات م��ع حكومة 
ايه��ود اولمرت الس��ابقة بس��بب 

الحرب على غزة.
أن  التوت��رات  يب��رز  ومم��ا 
فلسطينيين في قرية النبي صالح 
بالضفة الغربية اشتبكوا مع جنود 
إسرائيليين أمس  الجمعة. وحاول 
الفلسطينيون تنظيم احتجاج ضد 
مس��توطنة يهودي��ة قريبة فوقع 
الاشتباك مع القوات الإسرائيلية.

وأعلنت إس��رائيل ف��ي نوفمبر 
تش��رين الثاني عن تجميد البناء 
ف��ي المس��توطنات لمدة عش��رة 
أش��هر باس��تثناء المس��توطنات 
ح��ول القدس ولكن ه��ذا لم يثن 
عباس عن موقفه رغم الضغوط 

الأمريكية.
ويرى محللون فلس��طينيون ان 
هن��اك مخاطر من ان��دلاع أعمال 
عنف عل��ى نط��اق اكب��ر إذا فقد 
الفلس��طينيون الأم��ل ف��ي إنهاء 

الاحتلال.
ول��م يب��د عب��اس اي اس��تعداد 

للتراجع عن مطلب��ه بوقف جميع 
الانشطة الاس��تيطانية رغم انه 
المح ف��ي الاونة الاخي��رة إلى أن 
الحصول عل��ى ضمانات أمريكية 
بش��أن الدولة الفلس��طينية التي 
ستس��فر عنه��ا المحادث��ات ربما 
يكون كافيا بالنس��بة ل��ه للتخلي 
ع��ن مطالب��ه بش��أن اس��تئناف 

المحادثات.
ويري��د الفلس��طينيون جمي��ع 
الأراض��ي التي احتلتها إس��رائيل 
ع��ام 1967 بم��ا فيه��ا الق��دس 
الشرقية لتكون عاصمة لها وعودة 
ملايين اللاجئين واحفادهم الذين 
فقدوا منازلهم فيما أصبح يعرف 
أو   1948 ع��ام  بإس��رائيل  الآن 

تعويضهم بشكل معقول.
ولكن ليس من المرجح أن تقبل 
إسرائيل أي شيء كتابة تقول انه 

يستبق نتائج المفاوضات.
الفلس��طيني  المحل��ل  وذك��ر 
جورج جقمان من جامعة بيرزيت 
اوبام��ا  ان��ه يعتق��د أن حدي��ث 
لمجلة)تاي��م( هو نقط��ة تحول. 
وأضاف انه يمكن اعتباره وسيلة 
للتعبير عن الس��خط بل انه ربما 
على وش��ك التخلي عن أي عملية 

سياسية ذات مصداقية.
لكن اوبام��ا قال لمجل��ة )تايم(  
انه ما زال يس��عى إلى اتفاق في 
الش��رق الأوس��ط ينه��ي الصراع 

ويحقق السلام.
الامريك��ي  الرئي��س  وق��ال 
“س��نواصل العم��ل م��ع الجانبين 
للاعتراف بما اعتقد أنه في نهاية 
المطاف مصلحتهما الراسخة في 
حل الدولتين تكون فيه اسرائيل 
امنة ويكون للفلسطينيين سيادة 
ويمكنهم بدء التركيز على تنمية 
اقتصاده��م وتحس��ين معيش��ة 

أطفالهم وأحفادهم.”
م��ن ت��وم بي��ري ودوج��لاس 

هاملتون

الأحوال: الشعب..
 يمنيون موحدون إلى الأبد وإن 
وجدت أخطاء هنا أو هناك فينبغي 
معالجته��ا ف��ي ظ��ل الش��رعية 
والوحدة ولن نكون إلا في اليمن 

الواحد مصدر فخرنا وعزنا”.
وتط��رق الس��فير الأح��ول إلى 
خطر تنظي��م القاعدة الذي يهدد 
الس��لم والأمن الوطني، وقال أن 
“ القاعدة خرجت من خط الإسلام 
رغم ما تدعيه وه��ي بريئة منه 
براءة الذئب من دم يوسف، مشيرا 
إلى أن خطر القاعدة يهدد العالم 

كله”.
وثمن الس��فير الأحول الرعاية 
الت��ي تقدمه��ا المملك��ة العربية 
الس��عودية للمغتربين اليمنيين 
المقيمي��ن ف��ي وطنه��م الثاني، 
وق��ال: “نحن مع��اً وس��نظل معاً 
بفض��ل الله ث��م بفض��ل قي��ادة 
البلدين الذين أوجدوا هذه العلاقة 
النموذجية والتكاملية وهي إرادة 
مش��تركة للبلدي��ن والش��عبين 

الشقيقين”.

مناع يطلع..
واطلع خ��لال زيارت��ه للمدينة 
القديم��ة عل��ى مس��توى تنفي��ذ 
الخط��ة الأمنية المتبع��ة لحماية 
الأحي��اء وش��وارعها م��ن تس��لل 
ودور  الإرهابي��ة  العناص��ر 
المواطنين في دعم تنفيذ الحزام 

الأمني لمدينة صعدة.
ووج��ه المحاف��ظ من��اع خ��لال 
الزيارة بتلبية احتياجات المواطنين 
المختلفة ،مثمنا في الوقت نفسه 
دور أبناء القوات المسلحة والأمن 
ف��ي التص��دي لعناص��ر الإرهاب 
التخريب ،وما قدموه من تضحيات 

خلال أدائهم الواجب.

تحذير من ..
 ايجابي��ة، وان هن��اك ض��رورة 
للضغط على الحركة على جانبي 

الحدود.
وشنت اس��لام أباد حملة كبيرة 
ضد فصائل طالبان الباكستانية 
التي تهاج��م الدولة لكنها قاومت 

الضغ��وط الامريكي��ة لمهاجم��ة 
طالب��ان الافغاني��ة ف��ي الجيوب 
الحدودية لانها لا تش��ن هجمات 
داخل باكس��تان بل تعبر الحدود 
لتقاتل الق��وات الامريكية داخل 

افغانستان.
وتق��ول باكس��تان ان جيش��ها 
محم��ل بمهم��ة قت��ال طالب��ان 
الباكستانية ولا يستطيع فتح عدة 
جبهات في نفس الوقت، وذلك ردا 
عل��ى تقارير تش��ير إلى ضغوط 
أمريكية على إس��لام أباد لش��ن 
المزيد من العمليات العس��كرية 
على الحرك��ة بالقرب من الحدود 

الأفغانية.
وكتب غيتس ، ال��ذي بدأ أمس 
الأول الخميس زيارة لباكس��تان 
تمتد يومين، في تعليق بصحيفة 
نيوز الباكس��تانية “من المهم ان 
نتذك��ر ان طالب��ان الباكس��تانية 
تعم��ل بالتنس��يق م��ع كل م��ن 
طالبان الافغانية والقاعدة ولذلك 
من المه��م الا نفص��ل بين تلك 

الجماعات”.
وأض��اف “اذا كان ف��ي التاري��خ 
اي عب��رة علين��ا ان نتذك��ر ان 
الملاذات الآمنة لطالبان الافغانية 
والباكستانية على جانبي الحدود 

س��تؤدي على المدى الطويل الى 
وقوع هجم��ات أكثر ج��رأة وأكثر 

دموية في البلدين”.
مقال��ه  ف��ي  غيت��س  وق��ال 
“الفص��ل بي��ن بع��ض جماعات 
العنف المتطرفة لا يأتي بنتيجة 
ايجابي��ة. بالضغ��ط فق��ط على 
تلك الجماعات من جانبي الحدود، 
ستتمكن أفغانس��تان وباكستان 
من التخلص من ه��ذا البلاء الى 

الابد”.
وباكس��تان النووي��ة متحالف��ة 
مع الولايات المتحدة منذ س��نوات 
لكن العلاق��ات توت��رت بمطالبة 
واشنطن المس��تمرة لاسلام أباد 
بب��ذل المزي��د م��ن الجه��د لمنع 
المتشددين من عبور الحدود من 
منطقة البشتون القبلية الحدودية 
التي يغيب عنه��ا القانون للقتال 

داخل أفغانستان.

اليوم .. افتتاح..
 الص��رف الصح��ي والمج��اري 
له��ذا الموق��ع، حيث تق��در كلفة 
هذه المرحلة ب�“50” مليون ريال 

وبتمويل من الاتحاد الأوروبي.

صرح بذلك الأخ الدكتور/ عمر 
صبيح مدي��ر عام مش��روع إدارة 
المصاي��د الس��مكية والمحافظة 
عليها “المشروع الخامس” وأضاف 
قائلًا: إن المرحلة الثانية من إعادة 
تأهيل الدوكيار س��تتمثل بإعادة 
تأهيل رصيف الإنزال الس��مكي 
وتمكينه من اس��تيعاب عدد أكبر 

من قوارب الصيد التقليدي.
كذل��ك وف��ي إط��ار برنام��ج 
المنتج��ات  ج��ودة  تحس��ين 
السمكية س��يتم افتتاح المرحلة 
الثانية من اس��تكمال التجهيزات 
الخاصة بالمختب��ر المركزي في 
ع��دن والممول من قب��ل الاتحاد 
الأوروب��ي ب��� “30” ملي��ون ريال 
التي ستمكن المختبر من القيام 
بعملية الفح��ص والمراقبة وفق 
الاشتراطات الأوروبية المطلوبة 
للصادرات الس��مكية اليمنية إلى 
دول الاتح��اد الأوروب��ي وال��دول 
الأخرى، أضف إلى ذلك أن المختبر 
سيحصل على الش��هادة الدولية  
الآي��زو “ISO “ م��ا س��يؤهله بأن 
يكون المختب��ر الأول والمرجعية 
الوحيدة ف��ي الجمهورية اليمنية 
لفحص ومراقبة جودة المنتجات 

السمكية.

52 مليار ريال إيرادات محافظة الحديدة العام الماضي

رئيس الجمهورية يعزي بوفاة فايز عبدالعزيز

مليارا ريال إجمالي الإنفاق على مشاريع الأشغال بالضالع في 2009م 

❊ الحديدة/ �صباأ:
ارتفعت إي��رادات محافظة الحديدة في العام  الماضي لتصل إلى 52 
ملياراً و605 ملايين ريال بزيادة خمسة مليارات و234 مليون ريال عن عام 

2008م.
وأوضح مدير مكتب المالية بالمحافظة عبدالله محمد حاجب أن الحصيلة 
الفعلية للإيرادات المركزية للمحافظة العام الماضي بلغت 50 ملياراً و402 

ملايين ريال بزيادة عن عام 2008م بلغت أكثر من خمسة مليارات ريال.
وبين بهذا الخصوص أن تلك الزيادة جاءت من زيادة إي��رادات مكاتب 

الجمارك والضرائب على وجه الخصوص.
وأشار حاجب إلى أن الحصيلة الفعلية للإيرادات المحلية والمشتركة للعام 
الماضي بلغت أكثر من مليارين و202 ملايين ريال بزيادة 272 مليون ريال 

عن عام 2008م.

❊ �صنعاء/ �صباأ:
بعث فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
أمس برقية عزاء ومواساة إلى الأخ 
خالد محمد عبد العزيز عضو اللجنة 
العليا للانتخابات والأخ هشام فايز 
أفراد  وكافة  العزيز  عبد  محمد 

الأسرة المحترمين جاء فيها : 
ببالغ الأسى وعميق الحزن تلقيت 
نبأ وفاة المغفور له بإذن الله تعالى 
الوكيل  العزيز  عبد  محمد  فايز 
المساعد بوزارة شؤون المغتربين 

سابقا والذي انتقل إلى جوار ربه 
بعد أن أدى واجبه في خدمة الوطن 
وكان مثالا للوطني الغيور المحب 

لوطنه والمتفاني في اداء واجبه.
إننا اذ نشاطركم احزانكم في 
هذا المصاب فإننا نسأل الله العلي 
بواسع  الفقيد  يتغمد  ان  القدير 
جناته..  فيسح  ويسكنه  رحمته 
ويلهمكم جميعا أهله وذويه الصبر 

والسلوان. 

»إنا لله وانا اليه راجعون«.

❊ ال�صالع / �صباأ:
بلغ إجمالي الإنفاق على مشاريع 
الأش��غ��ال ال��ع��ام��ة وال��ط��رق من 
المركزي  الاستثماري  البرنامج 
العام  خ��لال  الضالع  بمحافظة 
مليوناً  و212  مليارين  الماضي 
722 الف ريال بنسبة زي��ادة عن 
المخصص لها في البرنامج ب� 142 

في المائة. 
وأوضح مدير عام مكتب الأشغال 
بالمحافظة  وال��ط��رق  ال��ع��ام��ة 
المهندس عبد الرحمن علي حمود 
انه تم صرف 905 ملايين و765 
ال��ف ري��ال في تنفيذ واستكمال 
الطرق  مجال  في  مشروعاً   11
الرئيسية، و565 مليوناً و556 الفاً 
لتنفيذ خمسة مشاريع في مجال 

الطرق الحضرية. 

وبين انه تم صرف 325 مليوناً 
و400 الف ريال لتنفيذ 13 طريقاً 
الريفية،  ال��ط��رق  م��ش��روع  عبر 
بالإضافة الى صرف 416 مليون 
ريال للمساهمة في تنفيذ مشروع 
الصالح السكني الزراعي البالغة 

كلفته ملياراً و500 مليون ريال. 
وف��ي��م��ا ي��خ��ص ال��ب��رن��ام��ج 
بالمحافظة  المحلي  الاستثماري 
أوضح مدير عام الأشغال العامة 
حالياً  العمل  يجري  انه  والطرق 
في تنفيذ 96 مشروعاً خدمياً في 
خلال  عليها  انفق  الطرق  مجال 
العام الماضي 199 مليوناً و 146 
الف ريال وبنسبة 81 في المائة من 
حجم البرنامج الاستثماري المعتمد 
لهذا القطاع والمخصص له 245 

مليوناً و767 الف ريال. 

بقلم
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قريباً جداً في 

�صمير القا�صي الم�صلم 

خطيب المسجد الأقصى يناشد العرب والمسلمين إنقاذ المسجد الأقصى وتخليصه من الأسر


